



Volksschule

Volk, Kantonsrat, Regierungsrat, Bildungsrat sowie die Bildungsdirektion legen auf kantonaler Ebene die Rahmenbedingungen für die Volksschule fest: Sie erlassen Gesetze, Verordnungen und Lehrpläne, entscheiden über die Zuteilung der personellen Mittel, über die Zulassung und Ausbildung der Lehrpersonen und Schulleitenden, definieren Lehrmittel und legen Qualitätsstandards fest. Die kantonale Fachstelle für Schulbeurteilung (FSB) beurteilt in regelmässigen Abständen die Qualität der Schulen. In diesem Kapitel erhalten Sie die grundlegenden Informationen zur Zürcher Volksschule auf der Ebene Kanton.

- Sie erhalten Informationen über die [Merkmale der Zürcher Volksschule](#), schematisch dargestellt mit einem Behördenschema.
- Sie finden Informationen zum [Aufbau der öffentlichen Volksschule](#).
- Auf kantonaler Ebene erfolgt die externe Qualitätsbeurteilung der Schulen durch die Fachstelle für Schulbeurteilung. Das zentrale Element der internen Qualitätssicherung und -entwicklung auf Schulebene ist das Schulprogramm. Weitere Informationen finden Sie unter [Schulqualität](#).
- Und schliesslich können Sie sich einen Überblick über die bald 200-jährige [Volksschulgeschichte](#) verschaffen.

Als neue Schulpflegerin oder neuer Schulpfleger lesen Sie dieses Kapitel durch und legen die Grundlagen für ihre konkreten Tätigkeiten im Behördenamt.